
エッセンシャルワーカーへ向けた感謝の拍手（令和2年7月）

　議長　吉成　伸一　　副議長　松田　寛人

　明けましておめでとうございます。市民の皆
さまにおかれましては、健やかな新春をお迎え
のこととお喜び申し上げます。
　昨年は新型コロナウイルス感染症により、こ
れまでに経験したことのない年となりました。
今年もコロナ禍の中で、我々は「新しい生活様
式」をますます意識した日常が求められます。
　さて、昨年の議会活動を振り返ってみますと、
２月に市内４校の高校生の皆さん 245 名と意

「産業」「子育て」「教育」など多岐にわたり若い
方々の目線でご意見・要望をいただきました。
11 月には市内 2校の中学校へ出向き主権者教
育の一環として出前講座を開催し、市議会議員
が「議会の仕組み」などについてタブレットや
電子黒板を使い、クイズやお笑いを交えて講義
しました。生徒の皆さんは大いに盛り上がり、
その様子は下野新聞でも紹介されました。

　また、コロナ禍の中で初の「オンラインによ
る議会報告会」を開催し、「コロナ禍での新し
い生活」のテーマで参加者からご意見・要望を
伺いました。これからも、市民の皆さまから信
頼され、期待される「チーム議会」を目指し、
なお一層の議会改革に取り組んでまいります。
　新年が市民の皆さまにとりまして、素晴らし
い年となることを心からご祈念申し上げます。

那須塩原市 PRキャラクター
みるひぃ 

新年の御挨拶

見交換会を行い、「環境」「福祉」「まちづくり」

＜新年号＞　2021.1.20　No.88

ととひぎ きかいの

見交換会を行い、「環境」「福祉」「まちづくり」



今期４年間の那須塩原市議会の取り組みを、「ぎかいのひととき」の記事とともに振り返ります。

新たにタイトルを「ぎかいのひと
とき」とし、巻頭特集や裏表紙な
どに市民参加型コーナーが

加わりました。

採決時の賛否結果をわかり
やすく表示し、議場内のモ
ニターとインターネット中
継に即時に放映できる
ようになりました。

那須塩原市役所の新庁舎建設につい
て調査・研究を行い、議会として新庁
　　舎建設のあり方を執行部に
　　　　　提言します。

姉妹都市（ひたちなか市、滑川市、新座市
　の国内３市）との交流会事業では、
　　　先進事例発表などを行い、
　　　各市の取り組みについて
　　　　　視察しています。

議会だよりすごろく議会だよりすごろく

市議会議員選挙当選
～那須塩原市議会、

新たな４年間の幕開け～

議会改革度
ランキング急上昇

議会だより リニューアル

電子表決システムを導入

庁舎建設検討特別委員会を設置
姉妹都市の新座市と交流を深める

Facebook 始めました

政策形成サイクル

オンライン
   会議開催

外部から講師を招き、全議員が議会基本条
　例の検証や、今後の議会改革の取組に　
　　　ついて講義を受けました。
　　　　　　

４年間の議員任期も半
ばとなり、後半２年間の
新正副議長、委員会の
　　委員が決定しま
　　　　　　した。

直接市民に議会活動をみていただき、
市民意見の把握を行うための制度です。
多様な意見について検討し議会
　　　　活動へ反映します。

新型コロナウイルス感染症対策に
　　　係る対応策の充実を
　　　　   求めました。

議員が講師となり、市議会についての講義を行い  
　　ました。クイズや質問コーナーを交えての
　　　　　　　講義は大盛り上がり！

オンライン会議システムＺｏｏｍを活用し、市民と
　オンラインで意見を交わしました。

～議会はつづくよ
　どこまでも・・・～

議会運営委員会外部研修を実施議会改革先進地を視察

市議会の新体制が決まる

なしおふれあいトーク初開催

議会BCPを策定

議会モニター制度開始

高校生との意見交換会開催
市長へコロナ関連
提案書を提出

出前講座
　　ｉｎ中学校

YouTubeで
 議会報告会

オンライン
意見交換会

４年間の　任期満了

新たに
益子丈弘議員が
市議会議員に
加わりました

当 選当 選当 選当 選

議会基本条例を改正し、タブレット端末を
　活用したオンライン会議の活用を
　　　　　可能としました。
　

本市議会の参考とすべく、議会報告
委員会が長野県飯綱町、
岐阜県可児市の議会を
視察しました。　

　  

スピーディーな市議会情報発信を
目指します。  　未来の那須塩原市を担う高校生に

議会や選挙を知ってもらうため、
意見交換会を開催
しました。　

市議会が市の政策本部と連携し、迅速　
　かつ適切に行動するための基準
　　　を定めています。

議会報告会と意見交換会
を初めてフォーラム形式
で開催しました。

新型コロナウイルス感染症対策のため、オン       
　　ラインで議会報告会を開催しました。

市民意見を把握し、議会として
政策の提言・立案へと繋げる仕
組みをシステム化しました。

全国の地方議会を対象に、①情報共有②
住民参加③議会機能強化の３つの項目の
改革度合を数値化した議会改革度ランキン
グの順位が前年度６５位から１５位に。
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議会取組実行計画策定
市政全般に対する
市民意見の聴取や
政策提言・立案に
重点的に取り組む計
画を策定しました。 議
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迅速に市民の安全確保、災害復旧、議会機能の維持回復を図る！
市議会議員をもっと身近な存在
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議員自ら動画　撮影に挑む！

ぎかいのいととき

令和 3年 1月 20 日発行②
ぎかいのいととき

令和 3年 1月 20日発行 ③



市議会の詳しい情報は、那須塩原市議会のホームページをご覧ください。
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「市議会」をお題に、議員が作成した川柳を掲載します。

議会からのお知らせ
　広聴広報特別委員会では、インタビューを希
望する団体（８人程度）を募集しています。希望
する団体の代表者は、議会事務局まで、連絡を
お願いします。

コロナ禍に　負けない街を　つくります

議会でも　オンライン会議　やってます

議会では　厳
げん

・緻
ち

・細
さい

みつ　三密だ

　　　　　（厳密・緻密・細密）

マスクして　マイクなしでは　聞きづらい

早口で　個人演説　一般質問

タブレット　議場で使用　26通り

委員会　黙って見つめる　タブレット

時間ない　質問しながら　時計見る

願うのは　未来の故郷　人の笑顔

一般質問　被ったときは　やりずらい

質問と　質疑の違いに　理解なし

質低い　質疑をするよ　議員かな

説明の　棒読み続くと　子守唄

委員会　しっかりしなくて　良いのかい

市議会の　伝家の宝刀　議決権

本会議　請願陳情　悩む時

初志貫徹　あっという間の　４年間

やるやると　言われ続けて　お蔵入り

執行部　いつの間にかに　部署異動

カーブミラー　付けてくれたが　違う場所

タブレット　使いこなせば　玉手箱

空気をね　読めない議員が　まだいるよ

議員はね　議題にしっかり　全集中

現状と　課題を聞いて　どうするの

こまめにね　空気入れ替え　議会もね

コロナ禍で　市民のために議決する

次期選挙　何人議員が　変わるかな

議会への　関心皆さん　持ってよね

コロナ禍を　みんなの力で　乗り切ろう

情報は　ネットに載せて　届く時代

改革は　改めなくても　積み重ね

結びます　開いてないのに　結べない

開くのは　議会のトビラ　自分から

役職で　力不足が　露呈する

当選だ　あっという間に　改選だ

市民アンケートの御礼
　市民アンケートへのご協力ありがとうございました。
　那須塩原市議会では、昨年度に引き続き、議会に関する市民アンケートを実施したところ、市民の皆
さまからたくさんのご回答を賜りました。
　市議会のテーマである「市民に開かれた議会」、「市民が身近に感じる議会」を目指し、今後も定期的
に市民の皆さまへのアンケートを実施し、議会の取り組みに対するご意見をいただきながら、議会とし
ての資質向上に努めてまいります。

 那須塩原市議会  検索⬅

市議会川柳
那須塩原市議会　新春特別企画
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